
Programma	  “Insieme	  Partecipiamo	  Ronciglione”	  
	  

Principi	  Fondamentali	  e	  modus	  operandi	  
i	  principi	  su	  cui	  vogliamo	  gestire	  la	  nostra	  città	  sono:	  

• Onestà	  –	  Trasparenza	  –	  Coerenza	  –	  Partecipazione	  –	  Competenza	  
A	  nostro	  avviso	  con	  il	  rispetto	  di	  questi	  principi	  e	  se	  gli	  stessi	  saranno	  posti	  quale	  base	  di	  ogni	  
decisione	   che	   verrà	   presa,	   saranno	   di	   per	   se	   la	   garanzia	   che	   si	   persegue	   l’interesse	   della	  
collettività,	  e	  non	  l’interesse	  dei	  singoli	  e/o	  dei	  poteri	  forti,	  economici	  e/o	  politici.	  
Questa	  lista	  si	  è	  costituita	  sulla	  condivisione	  dei	  principi	  di	  cui	  sopra,	  e	  con	  i	  quali	  vogliamo	  
riportare	  Ronciglione	  ad	  essere	  la	  splendida	  cittadina	  nella	  quale	  siamo	  cresciuti.	  
	  

Città	  Trasparente,	  Comprensibile	  e	  Partecipata	  
Oggi	  la	  normativa	  sulla	  trasparenza	  è	  molto	  esaustiva	  e	  garantisce,	  se	  pienamente	  rispettata,	  
al	  cittadino	  di	  accedere	  a	  tutti	  gli	  atti	  amministrativi.	  
A	   nostro	   avviso	   esiste	   un	   problema	  di	   comprensione	   degli	   atti	   amministrativi	   che	   vengono	  
emessi	  dal	  Comune,	  ed	  a	  questo	  proposito	  vogliamo	  introdurre	  una	  spiegazione	  	  che	  renda	  
comprensibile	  a	  tutta	  la	  cittadinanza	  le	  intenzioni	  e	  l’obiettivo	  dell’amministrazione,	  in	  
allegato	  alle	  delibere	  di	  giunta	  e	  di	  consiglio.	  
Al	  fine	  di	  far	  partecipare	  attivamente	  tutta	  la	  cittadinanza	  vogliamo	  organizzare	  un	  incontro	  
pubblico	  al	  mese,	  nel	  quale	  di	  volta	  in	  volta	  si	  affronterà	  una	  tematica	  specifica.	  A	  questi	  
incontri	  sarà	  presente	  il	  Sindaco,	  il	  consigliere	  comunale	  delegato	  alla	  tematica	  in	  questione	  e	  
il	   dipendente	   comunale	   che	   si	   occupa	   della	   stessa.	   Questa	   proposta	   verrà	   regolamentata	  
introducendola	   nel	   regolamento	   sulle	   forme	   di	   partecipazione	   diretta,	   volto	   altresì,	   a	  	  
disciplinare	  i	  forum	  per	  la	  partecipazione	  ed	  i	  referendum	  partecipativi.	  
Intendiamo	   inoltre	   potenziare	   la	   comunicazione	   esterna	   dell’ente	   tramite	   la	   creazione	   di	  
profili	   Facebook,	  Twitter	   ed	   Instagram,	   inserire	  procedure	  di	   e-‐government	   (ossia	   richieste	  
documentazioni	  on	  line),	  nel	  pieno	  rispetto	  della	  normativa	  150/2000.	  	  Utilizzo	  del	  software	  
E-‐Part	   (social	   network	   per	   le	   Pubbliche	   amministrazioni),	   che	   permetterà	   di	   smistare	   le	  
problematiche	   di	   tutti	   i	   giorni,	   direttamente	   al	   delegato	   di	   competenza,	   attraverso	   un	  
semplice	   form	   da	   compilare	   sulla	   piattaforma.	   Taglio	   dei	   costi	   dei	   software	   proprietari,	  
introducendo,	  per	  quanto	  possibile,	  programmi	  con	   licenza	  OpenSource,	   come	  OpenOffice	  o	  
addirittura	   sistemi	   operativi	   liberi	   come	   Fedora,	   Ubuntu	   o	   Mandriva,	   con	   interfacce	   che	  
ricordano	   i	   “vecchi”	   sistemi	  Windows,	   in	  modo	   tale	  da	   ridurre	   la	   formazione	  al	  personale	  e	  
l’impatto	  innovativo	  delle	  interfacce	  grafiche.	  
	  

Bilancio	  
L’attuale	   situazione	   è	   molto	   grave	   e	   richiede	   un	   comportamento	   corrispondente	   a	   questa	  
condizione,	  soprattutto	  nella	  modalità	  con	  cui	  si	  andrà	  a	  prevedere:	  

• il	  contenimento	  della	  spesa	  pubblica,	  senza	  tagliare	  i	  servizi	  essenziali;	  
• l’incremento	  delle	  capacità	  dell’ente	  di	  incassare,	  aumentando	  le	  fonti	  di	  entrata.	  

Vogliamo	   approvare	   in	   accordo	   con	   gli	   enti	   preposti	   un	   piano	   per	   la	   razionalizzazione	   e	  
riqualificazione	  della	  spesa	  pubblica,	  introducendo	  gli	  elementi	  che	  lo	  caratterizzino	  come	  un	  
vero	  e	  proprio	  piano	  di	  rientro.	  



Vogliamo	  rinegoziare	  tutte	  le	  singole	  operazioni	  bancarie	  (mutui	  ecc),	  contratte	  sino	  ad	  oggi	  
dall’Ente	  comunale.	  
Al	   fine	   di	   consentire	   a	   tutti	   di	   monitorare	   l’effettiva	   situazione	   riteniamo	   sia	   utile	   rendere	  
visibile	  sul	  portale	  web	  del	  Comune	  il	  saldo	  di	  tesoreria.	  
	  

Valorizzazione	  centro	  storico	  e	  lago	  di	  Vico,	  rilancio	  del	  
commercio	  e	  del	  turismo	  

Questo	  non	  è	  solo	  un	  punto	  programmatico,	  ma	  è	  il	  nostro	  piano	  di	  sviluppo	  per	  Ronciglione.	  	  
Vogliamo	   una	   cittadina	   basata	   sul	   turismo,	   che	   valorizzi	   le	   eccellenze	   che	   il	   Comune	   di	  
Ronciglione	  ha,	  che	  dal	  nostro	  punto	  di	  vista	  sono	   il	  centro	  storico	  ed	   il	   lago	  di	  Vico,	   le	   loro	  
bellezze	  architettoniche	  e	  naturalistiche	  possono	  portare	  maggiori	  opportunità	  di	  sviluppo.	  	  
Tutto	  ciò	  è	  possibile	  introducendo	  una	  serie	  di	  punti	  all'interno	  del	  nostro	  programma:	  
Per	  il	  Centro	  Storico	  vogliamo:	  

• studiare	   il	   modo	   per	   riportare	   il	   mercato	   settimanale	   lungo	   le	   vie	   principali	   della	  
cittadina,	  in	  questo	  modo	  vogliamo	  portare	  nuovamente	  la	  gente	  di	  fuori,	  a	  percorrere	  
le	   vie	   centrali	   di	   Ronciglione,	   permettendo	   la	   promozione	   indiretta	   delle	   attività	  
presenti	  al	  centro	  del	  paese	  (visibilità	  dei	  negozi);	  

• riorganizzare	  la	  gestione	  dei	  parcheggi	  in	  tutto	  il	  territorio	  Comunale,	  garantendo	  il	  più	  
possibile	  rispetto	  delle	  normative	  nazionali	  in	  merito	  ai	  posti	  macchina	  residenti;	  

• incentivare	   la	   vita	   quotidiana	   nel	   centro	   storico,	   per	   fare	   ciò	   sarà	   introdotta	   una	  
riduzione	  sostanziale	  della	  TARI	  (rifiuti),	  ai	  nuovi	  nuclei	   familiari	  che	  si	   insedieranno	  
lungo	  le	  Vie	  principali	  della	  cittadina;	  

• introdurre	   un	   incentivo	   sui	   tributi	   locali	   per	   le	   nuove	   attività	   commerciali	   che	  
apriranno	  lungo	  le	  Vie	  principali	  di	  Ronciglione;	  

• realizzare	   ed	   individuare	   dei	   percosri	   turistici	   tematici	   (ad	   esempio	   percorso	   del	  
Belvedere,	  percorso	  dei	  luoghi	  di	  culto	  ecc...);	  

• attuare	  ed	  adeguare	  il	  regolamento	  sul	  decoro	  urbano;	  
• introdurre	   i	   mercatini	   di	   artigianato	   locale	   e	   non,	   con	   appuntamenti	   fissi	   nel	   corso	  

dell’anno.	  
	  
Per	  il	  Lago	  di	  Vico	  vogliamo:	  

• fornire	   servizi	   ai	   turisti,	   partendo	   dall’individuazione	   di	   un	   parcheggio,	   dalla	  
realizzazione	  di	  bagni	  pubblici	  e	  spogliatoi;	  

• offrire	  delle	  attrattive	  per	  i	  turisti	  che	  vogliono	  visitare	  il	  lago	  di	  Vico	  realizzando	  una	  
pista	   ciclabile	   per	   MTB,	   percorsi	   naturalistici	   di	   trekking,	   non	   solo	   all’interno	   della	  
caldera	  del	   lago	  ma	  anche	   in	  altre	  zone	  della	  cittadina	  (percorso	  vallone	  Rio	  Vicano),	  
aree	  attrezzate,	  pic-‐nic;	  	  

• variante	  al	  piano	  regolatore	  che	  trasformi	  tutto	  il	  litorale	  del	  Comune	  di	  Ronciglione	  da	  
zona	   agricola	   a	   zona	   turistica.	   Ovviamente	   questa	   variante	   non	   dovrà	   prevedere	   la	  
possibilità	  di	  realizzare	  grattacieli	  e	  quindi	  non	  dovrà	  dare	  a	  nessuno	  la	  possibilità	  di	  
usurpare	   l'eccellenza	   del	   Lago	   di	   Vico,	   ma	   dovrà	   essere	   uno	   strumento	   volto	   a	  
valorizzarlo	  nel	  rispetto	  dell'ambiente;	  

• eventuale	  acquisizione	  dell’ex	  centro	  chimico	  militare	  presso	  il	  lago	  di	  vico,	  solo	  dopo	  il	  
completamento	  della	  bonifica	  ambientale,	  al	  fine	  di	  realizzare	  un	  camping	  comunale.	  

	  
Un	  altro	  obiettivo	  che	  vogliamo	  perseguire	  al	  fine	  di	  implementare	  il	  flusso	  turistico	  della	  
nostra	   cittadina	   è	   quello	   di	   creare	   un	   gemellaggio	   con	   il	   Comune	   di	   Wildpoldsried	   in	  
Baviera	   il	  più	  eco-‐efficiente	  al	  mondo	   in	  grado	  di	  produrre	   il	  321%	  di	  energia	   in	  più	  del	  
suo	  fabbisogno	  energetico!!!	  



	  
Carnevale,	  Corse	  a	  Vuoto	  e	  Palio	  delle	  Barche	  

• migliorare	   il	   Carnevale	   Storico	   di	   Ronciglione,	   con	   la	   reintroduzione	   di	   laboratori	  
creativi	   sulla	   carta	  pesta,	   al	   fine	  di	   realizzare	  nuovamente	   i	   carri	   allegorici	  degni	  del	  
nostro	  Carnevale;	  

• rilanciare	  il	  Carnevale	  dei	  bambini;	  
• organizzare	  nella	  giornata	  di	  sabato,	  rimasta	  vuota	  a	  causa	  della	  mancanza	  delle	  corse	  

a	   vuoto,	   il	   Carnevale	   internazionale	   in	   collaborazione	   con	   le	   Ambasciate	   estere	   dei	  
paesi	  con	  la	  nostra	  stessa	  passione	  carnevalara;	  

• cercare	  di	  migliorare	  insieme	  con	  l’Istituzione	  Corse	  a	  Vuoto	  la	  settimana	  dedicata	  alla	  
corsa;	  

• cercare	   di	   migliorare	   inasieme	   con	   l’Associazione	   Palio	   delle	   Barche	   la	   settiamana	  
dedicata	  al	  palio.	  

	  
Mobilità	  

Per	  la	  mobilità	  interna	  ed	  esterna	  al	  territorio	  comunale	  vogliamo:	  
• migliorare	   l’organizzazione	   del	   servizio	   di	   trasporto	   pubblico	   locale,	   assicurando	   i	  

collegamenti	  tra	  il	  centro	  della	  cittadina	  ed	  i	  centri	  residenziali	  Punta	  del	  Lago,	  	  Poggio	  
Cavaliere	  ed	  il	  Lago	  di	  Vico,	  e	  le	  località	  limitrofe	  Trenta	  Miglia	  e	  Fonte	  dell’Usignolo;	  

• supportare	  e	  collaborare	  con	  le	  associazioni	  ed	  i	  singoli	  cittadini	  pro-‐riapertura	  della	  
ferrovia	  Orte-‐Civitavecchia,	  e	  intraprendere	  un	  dialogo	  con	  la	  Società	  COTRAL,	  al	  fine	  
di	  implementare	  e	  migliorare	  le	  corse	  di	  collegamento	  con	  Roma,	  Viterbo	  ed	  i	  Comuni	  
limitrofi.	  	  	  	  	  

	  
Ambiente,	  Rifiuti	  ed	  Energia	  

Ambiente	   e	   Rifiuti	   sono	   due	   materie	   fortemente	   correlate	   fra	   loro	   e	   molta	   parte	  
dell’inquinamento	   ambientale	   è	   generato	  dallo	   scorretto	   smaltimento	  dei	   rifiuti,	   per	   questo	  
motivo	  vogliamo:	  

• mettere	   a	  dimora	  pinate	   forestali	   per	   imboschimento,	  presso	   località	   il	  Barco,	   con	   la	  
campagna	  “un	  albero	  per	  ogni	  nato”;	  

• controllare	   costantemente	   la	   qualità	   di	   aria	   ed	   acqua,	   affinchè	   situazioni	   di	  
inquinamento	  siano	  tempestivamente	  individuate,	  circoscritte	  e	  bonificate;	  

• individuare	  e	  creare	  siti	  panoramici	  presso	  Monte	  Fogliano	  e	  località	  Arenari;	  
• gestire	  il	  ciclo	  dei	  rifiuti	  attraverso	  l’applicazione	  della	  strategia	  “Rifiuti	  Zero”,	  che	  miri	  

alla	   riduzione	   alla	   fonte	   della	   produzione	   dei	   rifiuti	   stessi,	   nel	   rispetto	   delle	   leggi	  
comunitarie;	  

• 	  ottimizzare	  la	  raccolta	  differenziata	  con	  l’introduzione	  della	  tariffa	  puntuale	  calcolata	  
sul	  volume	   (tramite	  distribuzione	  di	   sacchetti	  di	  plastica	  dotati	  di	  micro-‐chip,	   i	  quali	  
consentiranno	  sia	  di	  risalire	  al	  cittadino	  produttore	  dei	  rifiuti,	  sia	  di	  effettuare	  controlli	  
a	   campione	   sull’effettiva	   differenziazione),	   fissando	   obiettivi	   premianti	   di	  
miglioramento;	  

• organizzare	  una	  campagna	  di	  riduzione	  della	  produzione	  dei	  rifiuti	  in	  condivisione	  con	  
gli	   esercizi	   commerciali	   (riduzione	   imballaggi,	   prodotti	   di	   consumo	   in	   confezioni	  
ricaricabili,	   incentivo	   alla	   vendita	   di	   beni	   durevoli	   invece	   che	   usa	   e	   getta)	   con	   un	  
incentivo	  sulla	  parte	  variabile	  della	  TARI	  (rifiuti).	  	  

• riteniamo	   che	   il	   cittadino	   debba	   avere	   la	   possibilità	   di	   sapere	   il	   percorso	   dei	   rifiuti,	  
come	   verranno	   spesi	   i	   soldi	   della	   tariffa	   e	   conoscere	   i	   report	   specifici	   di	   tutti	   i	   suoi	  
conferimenti,	  tramite	  l’utilizzo	  di	  una	  applicazione;	  



• promuovere	   la	   cultura	   del	   riciclo,	   attuando	   una	   continua	   educazione	   e	  
sensibilizzazione	  nelle	  scuole;	  

• creare	   un	   centro	   di	   raccolta	   dei	   rifiuti	   organici,	   dove	   sarà	   presente	   un	   compost	  
comunale,	   al	   fine	   di	   ridurre	   la	   spesa	   per	   lo	   smaltimento	   e	   negli	   anni	   riutilizzare	   a	  
nostro	  favore	  il	  compost	  creato;	  

• recuperare	  correttamente	  l’olio	  vegetale	  esausto	  di	  origine	  domestica.	  
	  
	  
Per	  quanto	  riguarda	  il	  settore	  energetico	  vogliamo:	  

• eseguire	  una	  riqualificazione	  energetica	  degli	  edifici	  pubblici,	  ed	  istituire	  un	  ufficio	  per	  
la	  consulenza	  gratuita	  dei	  consumi	  energetici	  per	  i	  cittadini;	  

• iniziare	  un	  censimento	  degli	  edifici	  pubblici	  per	  valutarne	  la	  prestazione	  energetica.	  
• fare	  ricorso	  a	  fonti	  di	  energia	  rinnovabile;	  
• utilizzare	   tecnologie	   innovative	  come	   le	   lampade	  a	  LED	  nell’illuminazione	  pubblica	  e	  

negli	  edifici	  pubblici.	  
	  

Lavori	  Pubblici	  
Il	  programma	  riguardante	  i	  lavori	  pubblici	  è	  legato	  visceralmente	  all’accesso	  ai	  fondi	  europei	  
e	  regionali,	   infatti	   i	   lavori	  che	  vogliamo	  effettuare	  sono	  irrealizzabili	  senza	   l’accesso	  ai	   fondi	  
suddetti,	  per	   fare	  ciò	   la	  nostra	   lista,	   in	  caso	  di	  vittoria,	  affiderà	  a	  Società	  terze,	   il	  compito	  di	  
riuscire	  a	  vincere	  i	  bandi	  che	  danno	  accesso	  ai	  fondi	  stessi.	  

• vogliamo	   realizzare	   il	   nuovo	   acquedotto	   Comunale,	   e	   con	   esso	   cambiare	   il	   modo	   di	  
prelevare	  le	  acque	  dal	  nostro	  Lago	  (oggi	  avviene	  per	  attingimento,	  l’obiettivo	  è	  quello	  
di	   prelevare	   le	   acque	  direttamente	  dalle	   sorgenti,	   che	   lo	   riforniscono),	   in	   alternativa	  
riprendere	   un	   progetto	   con	   altri	   Comuni	   limitrofi,	   detto	   progetto	   prevede	   di	   fare	  
arrivare	   in	   queste	   zone	   le	   acque	   carsiche	   del	   reatino;	   Non	   sappiamo	   se	   riusciremo	  
nell’impresa,	   ma	   possiamo	   garantire	   che	   ci	   impegneremo	   al	  massimo	   per	   fare	   ciò	   e	  
poter	  mantenere	  questa	  promessa;	  

• creare	   il	   collegamento	   tra	   il	   centro	   del	   paese	   e	   il	   Piazzale	   Enrico	  Mancini,	   la	   nostra	  
proposta	  è	  quella	  di	  realizzare	  una	  scala	  mobile,	  con	  eliminazione	  dell’ascensore	  mai	  
terminato	  ed	  andato	  in	  uso;	  

• individuare	  e	  realizzare	  un	  nuovo	  parcheggio	  nell’adiacenza	  del	  centro	  storico.	  
	  	  

Cultura	  
• vogliamo	  creare	  una	  biblioteca	  all’aperto	  preferibilmente	  al	  Lago	  di	  Vico;	  
• migliorare	   la	   Biblioteca	   Comunale	   “Romolo	   Bellatreccia”,	   inserendo	   corsi	   di	   italiano	  

per	  stranieri,	  corsi	  di	  inglese	  di	  spagnolo	  e	  di	  informatica;	  
• implementare	  la	  programmazione	  teatrale;	  
• sfruttare	  il	  teatro	  anche	  per	  concerti	  di	  musica	  classica	  e	  Jazz;	  
• cercare	  di	  organizzare	  il	  cinema	  invernale;	  
• creazione	   di	   una	   mappa	   interattiva	   personalizzata	   con	   google	   map,	   che	   attraverso	  

animazioni	  spiegherà	  i	  punti	  di	  maggiore	  interesse	  della	  cittadina.	  
	  

Agricoltura	  
• regolarizzare	   l’impiego	   di	   prodotti	   fitosanitari	   (fitofarmaci,	   agro	   farmaci,	  

antiparassitari,	  erbicidi	  ecc...)	  secondo	  le	  normative	  europee	  e	  nazionali;	  



• creare	  un	  tavolo	  tecnico	  permanente	  sulla	  nocciola,	  al	  fine	  di	  valorizzare	  e	  stimolare	  al	  
massimo	   il	   valore	   economico	   della	   stessa,	   sia	   per	   coloro	   che	   la	   producono	   sia	   per	  
coloro	  che	  vivono	  nel	  territorio	  dove	  la	  si	  produce;	  

• organizzare	  una	  fiera	  agricola	  due	  volte	  l’anno;	  
• migliorare	   l’attività	   di	   supporto	   agli	   agricoltori,	   incrementando	   le	   funzioni	   dello	  

sportello	  comunale	  UMA;	  
• individuare	  terreni	  comunali	  dove	  poter	  istallare	  un	  progetto	  con	  l’Arsial;	  
• cercare	  un’area	  da	  adibire	  a	  canile	  Comunale,	  in	  modo	  da	  ridurre	  al	  massimo	  la	  spesa	  

di	  gestione	  annuale	  dei	  cani	  in	  carico	  al	  Comune	  di	  Ronciglione;	  	  
• individuare	  un’area	  adibita	  ad	  orto	  sociale.	  

	  
Sport	  

• inerbimento	  sintetico	  del	  campo	  sportivo	  Comunale;	  
• realizzare	  un	  palazzetto	  polifunzionale	  destinato	  alle	  varie	  attività	  sportive,	  all’interno	  

del	  centro	  sportivo	  Chianello	  “Andrea	  Mascarucci”.	  
• campo	  sportivo	  da	  calciotto	  tra	  il	  campo	  sportivo	  comunale	  e	  l’asilo	  nido	  	  
• valorizzare	   gli	   sport	   acquatici	   svolti	   sul	   lago,	   stimolando	   l’organizzazione	   di	   eventi	  

inerenti	  il	  canottaggio,	  la	  vela,	  il	  windsurf	  ed	  il	  kitesurf.	  
• organizzare	  eventi	  sportivi,	  ad	  esempio	  gare	  podistiche,	  ciclistiche,	  gare	  di	  precisione	  

con	  auto	  e	  moto	  d’epoca.	  
	  

Servizi	  Sociali	  
• S.A.D.	   (servizio	   di	   assistenza	   domiciliare)	   rivalutazione,	   riorganizzazione	   e	  

potenziamento	   del	   servizio	   di	   assistenza	   domiciliare	   a	   supporto	   e	   sostegno	   degli	  
anziani	  che	  vivono	  da	  soli	  in	  casa	  e	  che	  sentono	  maggiormente	  la	  solitudine.	  

• centri	   diurni,	   per	   stimolare	   la	   socializzazione	   e	   il	   mantenimento	   delle	   autonomie,	  
(corsi	   di	   cucito,	  maglia	   e	  uncinetto,	   piccoli	   lavori	   di	   falegnameria	   e	  piccoli	   interventi	  
domestici,	  ceramica,	  con	  progetto	  “I	  NONNI	  CI	  INSEGNANO”.	  

• terapie	   termali,	   vogliamo	   stipulare	   convenzioni	   con	   un	   Centro	   Termale	   locale,	   e	  
prevedere	   anche	   un	   servizio	   navetta	   per	   accompagnare	   le	   persone	   presso	   i	   centri	  
termali;	  

• centro	  educativo	  territoriale,	  spazi	  diurni	  ricreativi,	  educativi	  e	  culturali,	  oltre	  il	  tempo	  
scuola,	  diversificati	  per	  piccoli	  e	  grandi	  con	  finalità	  di	  prevenzione	  al	  disagio	  primaria	  
o	  secondaria,	  prevedendo	  laboratori	  di	  prevenzione	  e	  sostegno	  contro	  il	  fenomeno	  del	  
bullismo	  e	  cyberbullismo;	  

• doposcuola	   con	   sostegno	   nei	   compiti,	   doposcuola	   specializzato	   per	   i	   ragazzi	   con	  
disturbi	  specifici	  dell’apprendimento;	  

• servizio	   di	   screening	   scolastico	   per	   l'individuazione	   precoce	   dei	   disturbi	   specifici	  
dell’apprendimento,	  nelle	  classi	  seconde	  e	  terze	  della	  scuola	  secondaria	  di	  primo	  grado	  
per	   favorire	   un	   sollecito	   e	   mirato	   intervento	   di	   potenziamento	   da	   parte	   degli	  
insegnanti	   e	   della	   famiglia	   al	   fine	   di	   non	   intasare	   il	   Servizio	   Sanitario,	   questo	   punto	  
sarà	  realizzato	  in	  collaborazione	  gratuita	  con	  una	  associazione	  di	  volontariato	  locale.	  

• sportello	   di	   consulenza	   e	   supporto	   alle	   pratiche	   necessarie	   per	   il	   permesso	   di	  
soggiorno	  e	  all’orientamento	  nei	  servizi;	  

• vogliamo	  coinvolgere	  i	  migranti,	  assegnati	  al	  Comune	  di	  Ronciglione,	   in	  operazioni	  di	  
volontariato	  e	  coinvolgerli	  nello	  scambio	  culturale;	  

• vogliamo	   creare	   un	   Emporio	   solidale,	   come	   risposta	   all’attuale	   crisi	   economica	   per	  
aiutare	  le	  famiglie	  in	  difficoltà,	  ovvero	  dare	  vita	  ad	  un	  mimarket	  dove	  le	  stesse	  possono	  



reperire	  gratuitamente	  in	  base	  a	  requisiti	  determinati,	  quei	  generi	  alimentari	  di	  prima	  
necessità	  ottenendo	  un	  piccolo	  e	  temporaneo	  sotegno	  alla	  famiglia,	  ed	  altresì,	  creare	  la	  
cd.	  Banca	  del	  Tempo.	  	  

	  
INSIEME	  PARTECIPIAMO	  RONCIGLIONE....NOI	  CI	  IMPEGNAMO	  PER	  
QUESTO!	  


